

**pretende cambiar su  
mejor acorazado por  
20 destructores**

Washington, 31. -- Noticias recibidas en esta capital, procedentes de Nueva York,

afirman que el Gobierno británico tiene la intención de cambiar el "Jorge V", el acorazado más moderno de la escuadra inglesa por veinte destructores norteamericanos de reciente construcción. -- EFE.

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Número 1.955

Ceuta, Sábado 1 de Febrero de 1941

Año VIII

**SE REUNE EL CONSEJO DE MINISTROS** BAJO LA PRESIDENCIA DE S. E.

**EL JEFE DEL ESTADO**

**Y SE ABORDA EL PROBLEMA DEL PARO OBRERO**

Madrid, 31. -- En la tarde de hoy y bajo la Presidencia del Jefe del Estado, se celebró una nueva reunión del Consejo de Ministros

El Gobierno prosiguiendo sus anteriores deliberaciones, estudió el plan

de trabajos públicos que pueden acometerse con toda urgencia, en la mayor parte de las provincias españolas, con la finalidad de absorber totalmente el paro obrero e incrementar a su vez la riqueza nacional. -- CIFRA.

**EL SECRETARIO DE MARINA DE ESTADOS UNIDOS**

**CREE QUE ALEMANIA ESPERA EL BUEN TIEMPO PARA CAER**

**SOBRE INGLATERRA**

Washington, 31. -- El Secretario de Marina de los Estados Unidos, ha prestado una declaración ante la Comisión de Negocios Extranjeros, del Senado, acerca del proyecto de ley de ayuda a Inglaterra. Declaró principalmente que el Gobierno de los Estados Unidos tenía noticias de que los alemanes estudian con gran atención las

condiciones meteorológicas con el fin de encontrar un periodo de probable buen tiempo, en el cual intentarían la invasión de Inglaterra.

Ha habido ciertos hechos amenazadores que indican que una crisis muy grave se producirá dentro de un plazo de ochenta a noventa días. Llamó la atención sobre el cambio de táctica de la aviación alemana, que ha abandonado los bombardeos sobre Londres, para dedicarse a atacar los objetivos industriales. Terminó aceptando resueltamente la ayuda intensificada a Inglaterra. -- EFE.

**DESPUES DEL DISCURSO DE HITLER**

*Sus repercusiones y su trascendencia*

**EE. UU. llegaría a la guerra si se torpedearan sus buques.**

**EL FUHRER HABLO EN UN MOMENTO MUY INTERESANTE**

Roma, 31. -- La prensa italiana dice que el discurso de Hitler es una nueva afirmación de la unidad combatiente de Italia y Alemania.

Los diarios subrayan los párrafos del discurso que se refieren a la solidaridad italo-germana y a la contribución prestada por Italia en la guerra contra el enemigo común.

El Führer ha hecho uso de la palabra en un momento muy interesante. -- EFE.

**ES PELIGROSA LA ORIENTACION POLITICA DE LOS EE. UU.**

Buenos Aires, 31. -- El discurso pronunciado ayer por el Führer ha producido cierta impresión en todos los Estados hispano-americanos y especialmente en la Argentina. Se hacen destacar los párrafos en que Hitler dice que Alemania ha previsto todas las eventualidades, incluso la ayuda de los Estados Unidos a Inglaterra. Se subraya sobre todo, la parte del discurso en que anuncia abiertamente la intensificación de la guerra submarina.

En general, y sobre todo en los medios económicos, se dice, que la orientación política adoptada por los Estados Unidos, es peligrosa, y los peligros que de ella pueden resultar para América del Sur.

Uno de los economistas argentinos más conocidos, ha declarado abiertamente que los proyectos anglo-sajones de extensión de la guerra son una locura, cuya repercusión alcanzaría a todos los Estados americanos, por estar estos tan íntimamente ligados a sus grandes clientes europeos.

Por su parte, la prensa brasileña en sus comentarios al discurso pone de relieve la afirmación de que Alemania no ha tenido jamás intereses territoriales en el Continente americano.

La "Gaceta de Noticias" declara que el mundo civilizado habrá de reconocer un día, con gratitud, que la acción de Hitler habrá de tener resultados provechosos no solo para Alemania, sino para el mundo entero. -- EFE.

**EN NORTEAMERICA HA PRODUCIDO SENSACION**

Nueva York, 31. -- Las declaraciones hechas por Hitler, que se refieren a Estados Unidos, han causado sensación. El hecho de que el Jefe del Estado alemán haya afirmado que los barcos norteamericanos serán torpedeados si se acercan a las costas británicas, es objeto de estudio por varios miembros de la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros.

El Senador Grass, al comentar las palabras de Hitler ha manifestado: "Nosotros seríamos los primeros en iniciar el torpedeamiento". Expuso a continuación su opinión personal de que Estados Unidos llegarán a la declaración de guerra, si sus buques son torpedeados.

Por otra parte, los periódicos publican grandes titulares en las que puede leerse: "Hitler advierte a los Estados Unidos". "Hitler dijo torpedear la ayuda norteamericana a Gran Bretaña". -- EFE.

**LA AYUDA NORTEAMERICANA A INGLATERRA**

Washington, 31. -- La votación de ayer acerca del proyecto de Ley de ayuda a Inglaterra es objeto de comentarios en los medios políticos de Washington, donde se califica de éxito indudable del Gobierno. Se pone de relieve que han sido rechazadas quince enmiendas que se presentaron. La primera de las cuatro enmiendas llevadas por la Comisión, se limita a recomendar que no sean utilizados los navíos americanos para la protección de los convoyes ingleses. Se cree que el proyecto tal como ha quedado ahora será apoyado en el Congreso por una importante mayoría, en la sesión plenaria del martes próximo. -- EFE.

**LA GUERRA SUBMARINA EN GRAN ESCALA**

Berlín, 31. -- Todos los periódicos alemanes publican con gran relieve el discurso pronunciado ayer por el Führer y hacen notar que Hitler ha dado las líneas para la lucha definitiva.

Se insiste en la seguridad de la victoria alemana, que aparece con magnífica claridad en el discurso del Canciller. Hitler ha anunciado para esta primavera el comienzo de la guerra submarina en gran escala. También recuerdan los diarios las palabras del Jefe del Estado alemán sobre las condiciones sociales retrasadas en Gran Bretaña y su afirmación de que en la nueva Europa de la post guerra, habrá justicia para todos.

El "Worcester Webaster" dice que el pueblo alemán está preparado para el combate. Sabe que la lucha será dura, pero ningún acontecimiento le cogerá desprevenido. Decara que el Führer no ha hecho otra cosa que el balance de lo que Alemania ha realizado. Este balance indica la victoria final.

Adolfo Hitler no ha caído en el optimismo insensato de sus adversarios, que solo han empleado palabras arrogantes y pretenciosas, como las que utilizan los políticos ingleses para llevar a su pueblo al abismo. El diario termina diciendo que Hitler tiene un profundo sentimiento de la responsabilidad ante la Historia. -- EFE.

**Roosevelt** **Podéis estar seguros**  
**HA DICHO A LORD HALIFAX de que contaréis**  
**CON MI AYUDA**

Amsterdam, 31. -- Según la radio británica Roosevelt ha dado a Lord Halifax la seguridad de que la ayuda

norteamericana continuará en proporción cada vez mayor.

En la entrevista que celebró Roosevelt en Annapolis con el nuevo Embajador, entrevista que tuvo alcance de presentación de ciertas credenciales Roosevelt declaró, entre otras cosas: "Preparamos grandes expediciones de material de guerra y víveres, procedentes de los almacenes y de las industrias que hemos extendido rápidamente.

**Ha muerto el Obispo de Orense**

Orense, 31. -- Ha fallecido el Obispo de la Diócesis, Dr. Florencio Ser viño González a los 83 años de edad. Su cadáver será embalsamado. La capilla ardiente se instalará en el Salón del trono del Palacio episcopal. El sepelio y funerales tendrá lugar el lunes próximo. Recibirá sepultura en el pórtico de la gloria de la Catedral. Al sepelio han sido invitados los Obispos de las diócesis de Mondoñedo, Lugo, Tuy y Oviedo. -- CIFRA.

La Gran Bretaña, y los Estados Unidos, están unidos por lazos de amistad y tened la seguridad, señor Embajador, de que vuestra presencia aquí servirá para estrechar aún más estos vínculos. Podéis estar convencido de que contaréis con mi ayuda". -- EFE.

Madrid, 30. — El "Boletín Oficial" del Estado publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Industria y Comercio** — Orden por la que se dictan normas sobre suministro y fabricación de jabón común. A partir de esta orden se fabricará un solo tipo de jabón, para abastecer el mercado interior, con arreglo a las características que se señalan. Los precios serán 233 pesetas los cien kilos en las fábricas y 280, para el público.

Orden referente a la ejecución del Decreto de la Presidencia del Gobierno, por la que se reconoce oficialmente como corporación de derecho público, el Sindicato Nacional de Industrias Químicas. — CIFRA.

**BOLETIN OFICIAL DEL EJERCITO**

Madrid, 30. — El "Diario Oficial" del Ejército, publica hoy, entre otras las siguientes disposiciones:

Se comunica la baja por fallecimiento del General de Brigada de la reserva, don Alfonso Carrillo y Sánchez Tovar y del Inspector Médico de primera clase don José Lorente Garriga.

Se destina en turno de libre elección al Estado Mayor del Ejército, como Jefe de Sección, al Coronel del Cuerpo de Estado Mayor (Infantería) don Fidel de la Cuerda Fernández.

Se declaran aptos para el ascenso a los diecisiete Alféreces de Infantería siguientes: don Constantino Martín Bragues, don Francisco Guixá Norma, don Juan Herrera Quiná, don Luciano Trigo Jiménez, don Andrés Tous Sánchez, don Pablo Ramírez Vilches, don Genaro Rivera del Valle, don Francisco Pozas Pozas, don Manuel García Herencia, don Rafael Marqués Arjona, don Nazario Holgado Araujo, don Jesús Pavón Flores, don Antonio Burgura Pou, don José Ruñal Morgado, don Miguel García Márquez y don Manuel Varallo Navarro.

Se destina al Comandante de Caballería don Angel Frijó Colado y a varios Oficiales de la misma arma para cubrir vacantes en el Regimiento número tres (mecanizado) de la División de Caballería.

Se destina para el mando del Regimiento de Artillería número 21 al Coronel de dicha arma don José Fragias Flora, actualmente Director del Parque de Maestranza de Artillería de Barcelona.

Idem idem para el mando del Regimiento de Artillería número 23 al Coronel de dicha arma, don José Bermúdez de Castro Feijóo.

Se anuncian las vacantes de los Regimientos de Artillería números 30 y 32, que podrán solicitar los Coroneles de dicha arma en el plazo de ocho días.

Idem idem concurso para proveer una vacante de delineante en el Estado Mayor del Ejército, como consecuencia de la reorganización del servicio histórico militar.

Bajas y quinquenios de personal en inválidos.

Se concede el retiro por edad al Subdirector farmacéutico de primera don Faustino Ortiz Montero. Se destina para ocupar la Jefatura de Farmacia y depósito de medicamentos de Canarias, al Farmacéutico mayor don Celso García Varela.

Se conceden premios de efectividad en Veterinaria Militar. Ascenso de personal de la Brigada Obrera y Topográfica de Estado Mayor.

Se anuncian cincuenta y nueve vacantes de Jueces y trescientas cuarenta de Secretarios en la Primera Región; 114 Jueces y 226 Secretarios en la Segunda; 173 Jueces y 346 Secretarios en la Tercera; 106 Secretarios en la Cuarta; 25 Jueces y 50 Secretarios en la Quinta; 30 Jueces y 60 Secretarios en la Sexta; 1 Juez y dos Secretarios en la Octava. Estas vacantes podrán ser solicitadas indistintamente en el plazo de quince días por

**Tiempo probable.** — Vientos predominantes de las regiones del Oeste. Temperatura suave. Tendencia a empeorar el estado del mar en las costas del Norte y Sudoeste.

**EL FARO**

AÑO VIII. Ceuta, Viernes 31 de Enero de 1941 Núm. 1954

**COMUNICADOS OFICIALES DE GUERRA**

**NUMEROSAS**

**ALEMANES**

**FORMACIONES DE APABATOS**

**SOMETIERON AYER A LONDRES A UN INTENSO BOMBARDEO**

**ALEMAN**

Berlín, 30. — Comunicado del Alto mando del Ejército alemán:

"En el curso de reconocimientos armados sobre las islas británicas, la aviación alemana atacó las instalaciones industriales del centro de Inglaterra, así como las del Sur y Oeste del mismo país.

La artillería de largo alcance del Ejército alemán alcanzó los objetivos militares del Sudeste de Inglaterra. Formaciones bastante numerosas de aviones de combate han atacado durante la noche última los objetivos militares de los alrededores de Londres, lanzando bombas explosivas e incendiarias.

En la misma noche, el enemigo ha bombardeado dos localidades del Noroeste de las regiones costeras alemanas y un campamento de trabajo.

Varias personas resultaron muertas o heridas. Los daños materiales han sido insignificantes.

Un avión alemán que se dio como perdido en el comunicado de ayer, ha regresado a su base" — EFE.

**INGLES**

Londres, 30. — Segundo comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior:

"Durante la jornada de hoy, aviones enemigos aislados han lanzado bombas sobre la región londinense, así como sobre el Sureste y Este de Inglaterra. Sufrieron daños algunas casas, pero hasta ahora solo se señalan pocas víctimas.

Fue derribado uno de los aparatos que tomaron parte en este ataque". — EFE.

El Cairo, 30. — Comunicado del Cuartel general de las fuerzas británicas:

Frente de Eritrea: Continúan las concentraciones de nuestras fuerzas, a pesar de la distancia y de los obstáculos físicos, que han sido vencidos en

gran parte, gracias a la labor de las compañías de Transporte motorizadas de El Cabo.

Abisinia: Prosigue la actividad de patrullas al Este de Metenna.

Somalia italiana: En todos los sectores siguen las operaciones de los patriotas abisinios, con el apoyo de nuestras patrullas. Nuestras actividades a través de la frontera no han sufrido ninguna interrupción." — EFE.

**GRIEGO**

Atenas, 30. — Comunicado del Alto mando del Ejército griego: "Operaciones locales restringidas". — EFE.

Atenas, 30. — Comunicado de Seguridad Pública: "Calma en el interior del país". —

**ITALIANO**

Roma, 30. — Comunicado número 237 del Gran Cuartel General de las fuerzas italianas:

"Frente griego. — Las malas condiciones atmosféricas han obstaculizado las operaciones. Se han efectuado operaciones de patrullas en el curso de las cuales hemos capturado prisioneros y armas.

Cirenaica. — Extensa actividad de la artillería, de las patrullas y de los destacamentos rápidos, en la que colabora activamente nuestra aviación.

Africa Oriental. — En el frente Norte han sido rechazadas las fuerzas australianas y reconquistada una localidad. Se capturaron prisioneros y armas.

En diferentes sectores del frente Sur hemos atacado y puesto en fuga a las columnas enemigas. Nuestras formaciones aéreas bombardearon intensamente los medios mecanizados, tropas y posiciones del enemigo.

La aviación inglesa realizó incursiones sobre algunas de nuestras bases aéreas, causando daños ligeros. Fue derribado un avión de caza enemigo". — EFE.

**Información de España**

Barcelona, 30. — Hoy se cumple el segundo aniversario del fusilamiento en masa en el Monasterio de Collell de cuarenta camaradas que con otros dos mil presos nacionales, fueron arrastrados hacia la misma carretera escoltados por agentes del S. I. M. cuando las tropas del Ejército se acercaban desde Barcelona.

Con este motivo se han celebrado funerales en la Basílica de Nuestra Señora de la Merced, organizados por

Jefes y Oficiales las de Jueces. Las de Secretarios solamente podrán ser solicitadas por los Oficiales.

Se destina a mandar el 24 Tercio de la Guardia Civil al Coronel de dicho Cuerpo don Manuel Pizarro de Douport y de la Comandancia número 36 al Teniente Coronel de la Guardia Civil don Francisco Lafuente González.

Extensa relación de destinos de Comandantes y Oficiales de la Guardia Civil. — CIFRA.

la Hermandad de ex-cautivos por España, representaciones de las autoridades, Jerarquías, familiares de los caídos y numerosos ex-cautivos, entre ellos supervivientes a aquella matanza. — CIFRA.

Granada, 30. — En la Escuela de labores de José Antonio, dependiente de la de Artes y Oficios, se fabrican en la actualidad mantillas de encajes típicos granadinos. De este arte, que se han ido perdiendo, quedan escasas cultivadoras y sólo persiste en las clases de labores de la citada Escuela de Artes y Oficios.

El típico encaje nació en Granada a raíz del sitio de la ciudad, por los Reyes Católicos, época en la que la Reina Isabel y sus damas, entretenían sus ratos de ocio en este arte. — CIFRA.

Bilbao, 30. — Esta mañana ha llegado a su casa de Durango el Ministro de Justicia. — CIFRA.

**Ultima HORA**

Londres, 30. — Un comunicado del A mirantazgo anuncia la pérdida del patrullero británico "Pelton". Las familias de las víctimas han sido informadas. — EFE.

Dublin, 30. — De Valera ha pronunciado un discurso por radio en el que ha manifestado que serán mantenidas las medidas de defensa militar adoptadas en el Eire. — EFE.

Tokio, 30. — El Gobierno nipón ha comunicado a su Embajador en Moscú para que lo haga saber al Gobierno soviético que el Japón acepta el protocolo relativo a la ley sobre pesquería. — EFE.

Tokio, 30. — El nuevo Embajador del Japón en la capital del Reich, General Osima, ha declarado ante los periodistas que la misión que se le ha confiado es aportar su personal esfuerzo, para el pleno desarrollo del pacto tripartito.

El pueblo japonés no debe olvidar que la cooperación entre el Japón y el Reich e Italia, es la más importante tarea de este momento.

Señaló después el gran alcance que tendrá para la política japonesa, una victoria del Reich. El pueblo nipón debe dar pruebas de una firme decisión de vencer cuantas dificultades se presenten.

Osima presentará al Führer un libro, que trata de la política y constitución japonesa. — EFE.

Tokio, 30. — La prensa japonesa pone de relieve las declaraciones de Matsuoka y dice que el Japón, está firmemente decidido a llevar a cabo los fines del Asia. — EFE.

Roma, 30. — La Reina Emperatriz visitó esta mañana a los heridos de guerra de la Orden de Malta, en la capital romana. Estuvo junto a la cabecera de los heridos informándose del estado de los heridos y conversando con éstos. — EFE.

El Cairo, 30. — Un comunicado oficial da cuenta de que la aviación enemiga ha efectuado numerosos ataques contra el Canal de Suez. Añade que las bombas arrojadas no causaron víctimas ni daños. Ante la presencia de los aviones se dió la alarma aérea en El Cairo y otros lugares cercanos. — EFE.

Londres, 30. — Hopkins, el enviado personal del Presidente Roosevelt ha sido recibido en audiencia por el Rey Emperador.

Hopkins almorzó en el Palacio de Buckingham, invitado por los Soboranos. — EFE.

Atenas, 30. — En un mensaje a las fuerzas helénicas el nuevo Presidente Koritsi, anuncia que por orden del Rey, se ha hecho cargo de los Ministerios de Guerra, Marina y Aire.

El mensaje añade: que Grecia luchará hasta la victoria. — EFE.

Bilbao, 30. — La Junta Cultural de Vizcaya, organiza un curso para la preparación de investigadores de historia, a través de la documentación de los archivos locales. La misma Junta se propone también crear un semanario de metodología de investigación, científica, para la formación de investigadores. — CIFRA.

Madrid, 30. — En el Círculo de la Unión Mercantil dió esta noche una conferencia sobre el problema de los transportes, el Ministro de Obras Públicas.

El salón de actos estaba completamente lleno y hubo necesidad de instalar altavoces en las demás dependencias del Círculo, para que pudiesen oír al Ministro todos cuantos lo desearan. El acto fué retransmitido por Radio Nacional de España.

En la presidencia se sentaron con el Ministro, los Generales Saizet, Millán Astray y Valdés Cabanillas; el Subsecretario de Obras Públicas, Director General de Arquitectura y otras personalidades.

Primeramente el Presidente del Círculo destacó la importancia y transcendencia del juego que iba a desempeñar el problema de transportes en la reconstrucción de España. Seguidamente pronunció el Ministro su interesante conferencia.

El conferenciante fué muy aplaudido. — CIFRA.

**pretende cambiar su  
mejor acorazado por  
20 destructores**

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Número 1.955

Ceuta, Sábado 1 de Febrero de 1941

Año VIII

Washington, 31. -- Noticias recibidas en esta capital, procedentes de Nueva York, afirman que el Gobierno británico tiene la intención de cambiar el "Jorge V", el acorazado más moderno de la escuadra inglesa por veinte destructores norteamericanos de reciente construcción. -- EFE.

## SE REUNE EL CONSEJO DE MINISTROS BAJO LA PRESIDENCIA DE S. E.

### EL JEFE DEL ESTADO

### Y SE ABORDA EL PROBLEMA DEL PARO OBRERO

Madrid, 31. -- En la tarde de hoy y bajo la Presidencia del Jefe del Estado, se celebró una nueva reunión del Consejo de Ministros.

El Gobierno prosiguiendo sus anteriores deliberaciones, estudió el plan

de trabajos públicos que pueden acometerse con toda urgencia, en la mayor parte de las provincias españolas, con la finalidad de absorber totalmente el paro obrero e incrementar a su vez la riqueza nacional. -- CIFRA.

## EL SECRETARIO DE MARINA DE ESTADOS UNIDOS

### CREE QUE ALEMANIA ESPERA EL BUEN TIEMPO PARA CAER

### SOBRE INGLATERRA

Washington, 31. -- El Secretario de Marina de los Estados Unidos, ha prestado una declaración ante la Comisión de Negocios Extranjeros, del Senado, acerca del proyecto de ley de ayuda a Inglaterra. Declaró principalmente que el Gobierno de los Estados Unidos tenía noticias de que los alemanes estudian con gran atención las

condiciones meteorológicas con el fin de encontrar un periodo de probable buen tiempo, en el cual intentarían la invasión de Inglaterra.

Ha habido ciertos hechos amenazadores que indican que una crisis muy grave se producirá dentro de un plazo de ochenta a noventa días. Llamó la atención sobre el cambio de táctica de la aviación alemana, que ha abandonado los bombardeos sobre Londres, para dedicarse a atacar los objetivos industriales. Terminó aceptando resueltamente la ayuda intensificada a Inglaterra. -- EFE.

## DESPUES DEL DISCURSO DE

# HITLER

Sus repercusiones y su transcendencia

EE. UU. llegaría a la guerra si se torpedearan sus buques.

### EL FUHRER HABLO EN UN MOMENTO MUY INTERESANTE

Roma, 31. -- La prensa italiana dice que el discurso de Hitler es una nueva afirmación de la unidad combatiente de Italia y Alemania.

Los diarios subrayan los párrafos del discurso que se refieren a la solidaridad italo-germana y a la contribución prestada por Italia en la guerra contra el enemigo común.

El Führer ha hecho uso de la palabra en un momento muy interesante. -- EFE.

### LA GUERRA SUBMARINA EN GRAN ESCALA

Berlin, 31. -- Todos los periódicos alemanes publican con gran relieve el discurso pronunciado ayer por el Führer y hacen notar que Hitler ha dado las líneas para la lucha definitiva.

Se insiste en la seguridad de la victoria alemana, que aparece con magnífica claridad en el discurso del Canciller. Hitler ha anunciado para esta primavera el comienzo de la guerra submarina en gran escala. También recuerdan los diarios las palabras del Jefe del Estado alemán sobre las condiciones sociales retrasadas en Gran Bretaña y su afirmación de que en la nueva Europa de a post guerra, habrá justicia para todos.

El "Worcester Webaster" dice que el pueblo alemán está preparado para el combate. Sabe que la lucha será dura, pero ningún acontecimiento le cogerá desprevenido. Decara que el Führer no ha hecho otra cosa que el balance de lo que Alemania ha realizado. Este balance indica la victoria final.

Adolfo Hitler no ha caído en el optimismo insensato de sus adversarios, que solo han empleado palabras arrogantes y pretenciosas, como las que utilizan los políticos ingleses para llevar a su pueblo al abismo. El diario termina diciendo que Hitler tiene un profundo sentimiento de la responsabilidad ante la Historia. -- EFE.

### ES PELIGROSA LA ORIENTACION POLITICA DE LOS EE. UU.

Buenos Aires, 31. -- El discurso pronunciado ayer por el Führer ha producido cierta impresión en todos los Estados hispano-americanos y especialmente en la Argentina. Se hacen destacar los párrafos en que Hitler dice que Alemania ha previsto todas las eventualidades, incluso la ayuda de los Estados Unidos a Inglaterra. Se subraya sobre todo, la parte del discurso en que anuncia abiertamente la intensificación de la guerra submarina.

En general, y sobre todo en los medios económicos, se dice, que la orientación política adoptada por los Estados Unidos, es peligrosa, y los peligros que de ella pueden resultar para América del Sur.

Uno de los economistas argentinos más conocidos, ha declarado abiertamente que los proyectos anglo-sajones de extensión de la guerra son una locura, cuya repercusión alcanzaría a todos los Estados americanos, por estar estos tan íntimamente ligados a sus grandes clientes europeos.

Por su parte, la prensa brasileña en sus comentarios al discurso pone de relieve la afirmación de que Alemania no ha tenido jamás intereses territoriales en el Continente americano.

La "Gaceta de Noticias" declara que el mundo civilizado habrá de reconocer un día, con gratitud, que la acción de Hitler habrá de tener resultados provechosos no solo para Alemania, sino para el mundo entero. -- EFE.

### EN NORTEAMERICA HA PRODUCIDO SENSACION

Nueva York, 31. -- Las declaraciones hechas por Hitler, que se refieren a Estados Unidos, han causado sensación. El hecho de que el Jefe del Estado alemán haya afirmado que los barcos norteamericanos serán torpedeados si se acercan a las costas británicas, es objeto de estudio por varios miembros de la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros.

El Senador Grass, al comentar las palabras de Hitler ha manifestado: "Nosotros seríamos los primeros en iniciar el torpedeamiento". Expuso a continuación su opinión personal de que Estados Unidos llegarán a la declaración de guerra, si sus buques son torpedeados.

Por otra parte, los periódicos publican grandes titulares en las que puede leerse: "Hitler advierte a los Estados Unidos". "Hitler dijo torpedeará la ayuda norteamericana a Gran Bretaña". -- EFE.

### LA AYUDA NORTEAMERICANA A INGLATERRA

Washington, 31. -- La votación de ayer acerca del proyecto de Ley de ayuda a Inglaterra es objeto de comentarios en los medios políticos de Washington, donde se califica de éxito indudable del Gobierno. Se pone de relieve que han sido rechazadas quince enmiendas que se presentaron. La primera de las cuatro enmiendas llevadas por la Comisión, se limita a recomendar que no sean utilizados los navios americanos para la protección de los convoyes ingleses. Se cree que el proyecto tal como ha quedado ahora será apoyado en el Congreso por una importante mayoría, en la sesión plenaria del martes próximo. -- EFE.

**Roosevelt** **Podéis estar seguros**  
HA DICHO A LORD HALIFAX de que contaréis  
**CON MI AYUDA**

Amsterdam, 31. -- Según la radio británica Roosevelt ha dado a Lord Halifax la seguridad de que la ayuda

norteamericana continuará en proporción cada vez mayor.

En la entrevista que celebró Roosevelt en Annapolis con el nuevo Embajador, entrevista que tuvo alcance de presentación de ciertas credenciales Roosevelt declaró, entre otras cosas: "Preparamos grandes expediciones de material de guerra y víveres, procedentes de los almacenes y de las industrias que hemos extendido rápidamente."

### Ha muerto el Obispo de Orense

Orense, 31. -- Ha fallecido el Obispo de la Diócesis, Dr. Florencio Ser viño González a los 83 años de edad. Su cadáver será embalsamado. La capilla ardiente se instalará en el Salón del trono del Palacio episcopal. El sepelio y funerales tendrá lugar el lunes próximo. Recibirá sepultura en el pórtico de la gloria de la Catedral. Al sepelio han sido invitados los Obispos de las diócesis de Mondoñedo, Lugo, Tuy y Oviedo. -- CIFRA.

La Gran Bretaña, y los Estados Unidos, están unidos por lazos de amistad y tened la seguridad, señor Embajador, de que vuestra presencia aquí servirá para estrechar aún más estos vínculos. Podéis estar convencido de que contaréis con mi ayuda". -- EFE.

**APOLO**

CARTELERA PARA HOY

Sesión continua de 5,30 a 12  
**GRANDIOSO ESTRENO**

UFILMS presenta la gran superproducción Nacional,

**MARIANELA**

Por MARY CARRILLO  
y JULIO PEÑA.

Apta para menores de 14 años

Mañana domingo a las 11  
de la mañana gran función infantil.

**Central Nacional - Sindicalista  
SINDICATO DE ALIMENTACION**

**AVISO**

Se pone en conocimiento del público en general que a partir del día 1.º de Febrero próximo, se establece nuevamente el reparto de PAN a domicilio, en la misma forma que se efectuaba antes de la suspensión de este servicio y contra cupón de la cartilla de racionamiento correspondiente.

Se recomienda al público, que tenía por costumbre adquirir su pan en despachos y panaderías, efectúen la adquisición del mismo en aquellas en que le han sido selladas sus cartillas, sin que esto se interprete como obligación a ello y si para evitar molestias innecesarias.

Por Dips, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, 30 de enero de 1941.

El Jefe del Sindicato.

**ANUNCIO**

Se necesita adquirir mesas o pupitres y bancas para Escuela; se admiten ofertas por escrito en la Redacción de este periódico.

**MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE CEUTA**

**SUBASTA**

Se celebrará en la segunda quincena del presente mes de Febrero, subasta pública de las alhajas, ropas y efectos vencidos reglamentariamente el 31 de Enero del año en curso; anunciándose con la debida antelación los días en que se celebrará como asimismo en los que serán expuestos los mencionados, alhajas, ropas y efectos.

Ceuta, a 1 de Febrero de 1941.  
La Dirección.

**NOTAS DEPORTIVAS**

**LA EXCURSION DEL CEUTA-SPORT**

*Crónica telefónica de nuestro enviado especial «Ché»*

La gran moral de que están poseídos todos los elementos de nuestro equipo, se ha visto muy incrementada con el éxito rotundo obtenido ayer en el partido de entrenamiento jugado en el campo del Sevilla, con el equipo mixto presentado por Guillamón.

El equipo militar por él entrenado, fué reforzado colocándose él en la puerta, jugando en el interior izquierdo Retamar y algunos otros elementos del Sevilla en los puestos más peligrosos.

A pesar de todo, un rotundo cinco a dos a favor del Ceuta, patentizó la clase de los colores ceuties.

Aunque naturalmente no hay nada seguro, pues todo dependerá de lo que a última hora determine el entrenador Rey, se supone que el domingo próximo en Huelva se alineará el mismo equipo que jugó el miércoles, que se halló alineado en la siguiente forma: Zamorita; Perico-Cernuda; Oramas, Cheché, Gonzalvo; Abad, Muñoz, Goicoechea, Melul y Ferere.

Se ha recibido aquí la prensa de Huelva y "Vale" el experto e inteligente cronista del "Diario de Huelva", con muy atinados argumentos, hace resaltar que aunque desde luego el Onuba perdió ya la posibilidad de clasificarse campeón, no por ello debe

abandonarse al equipo, que si en esta vez no logró el triunfo merecido, quizá pueda atribuirse un poco a excesiva confianza y otro a mala suerte. Pero que no deben perderse los ánimos, y se debe seguir ayudando a los bravos muchachos que le integran, al objeto de que bien preparados, puedan obtener resonantes triunfos en otras competiciones. Esta noche, hemos celebrado conferencia telefónica con los directivos del Ceuta Sport desde esa localidad.

Nos han hecho saber la enorme satisfacción que existe entre la afición ceuti, y que todos se disponen a hacer una recepción formidable a los valientes defensores del club representativo del fútbol ceuti y de Marruecos.

También nos han anunciado que en el día de mañana (sábado) llegará el presidente del Club don Epifanio Hernández, así como un gran número de "hinchas" entre los que se cuentan Cu

**Ante el partido del domingo en Ceuta**

Para mañana, la Directiva del equipo local Africa Club, deseosa siempre de presentar a la afición ceuti buen fútbol, ha escogido para esta fecha, al nuevo once de la capital del Protectorado S. D. Tetuán (surgido de la fusión Tehad Riadi-Athletic Club), para enfrentarlo con su primer equipo.

Ni que decir tiene que para este encuentro reina enorme entusiasmo en Tetuán, pues según tenemos entendidos en el mencionado equipo, titular de la capital del Protectorado, figuran, además de lo más destacado del

**F U T B O L ! !**



**ESTADIO MUNICIPAL**

El Domingo 2 de febrero. A las 4 de la tarde.  
Emocionante encuentro entre los equipos

**S. D. TETUAN AFRICA CLUB**

(antes Athletic Club)

de Ceuta

**PRECIOS.**—Palco con 6 entradas, 30 ptas.; Preferencia, 5; Especial de preferencia, 3; General, 3; Niños y Militares sin graduación con uniforme, 1 ptas.

NOTA: Los Sres. socios tendrán su entrada al campo bajo presentación del recibo del corriente mes.

tillas, Beniel, Trujillo, Maeso, Delgado (Juan), del Real, Quiroga y muchos otros.

Como Delegado del equipo igualmente se nos anunció viene el conocido aficionado don Diego de la Rubia Benzo, directivo del Club.

Y ante los numerosos "caballas" y "semicaballas" que habrá este domingo en Huelva, los equipos del Ceuta, jugarán este día bajo el influjo de los afortunados.

¡Alaví... ¡Alavá...!

¡El Ceuta! ¡El Ceuta!...

Arbitrará el partido, un colegiado de la Federación Centro, y ha sido solicitado el envío de un Delegado Nacional, que se espera lleguen también en la tarde de mañana.

fútbol marroquí, algunos valiosos elementos adquiridos en la Península, todo ello con vistas para hacer un buen equipo, ante los próximos torneos.

Por dicho motivo serán bastantes los aficionados que se desplacen a nuestra ciudad, deseosos de presenciar la actuación de su nuevo equipo.

También para que la afición ceuti pueda tener noticias de la actuación de nuestro primer equipo local en Huelva, la directiva del Africa Club está haciendo gestiones para ir dándoselas a los aficionados que se desplacen a nuestro Estadio municipal.

Migueloncho.

**Casino de Suboficiales de Sección de Telégrafos. - Ceuta**

**AVISO**

Deseando la Dirección General instalar estas oficinas en local adecuado que reúna las condiciones mínimas de capacidad para todos los servicios con viviendas para el Jefe y Conserje, se ruega a todos los propietarios a quienes pudiera convenir ofrecer local lo hagan con toda urgencia, a esta Jefatura acompañando planos y precio aproximado del alquiler para que sirva de tanteo, en caso de que haya probabilidad de encontrarlo formalizar la operación mediante concurso previo en regla.

Los gastos de adaptación del local serían por cuenta del propietario.

Ceuta 31 de enero de 1941.

El Delegado Jefe de la Sección.

**Academia Navarro**

Alfau 7. - Teléfono 696

Preparación para el Examen de Estado Convocatoria en Julio. Clase 1.º de

Bachiller a cargo de Licenciados facultados para dar la suficiencia final de curso según O. M. del 7 de Diciembre de 1939 (B. O. del 14)

**ANUNCIOS BREVES**

COMPRO máquina de escribir. Razón: Estanco Frente Correos.

CLASES particulares. Ingreso 1.ª Enseñanza y labores. Falange Española, 49-2.º

MAQUINAS escribir compro carro grande o portatil. Sánchez. Falange, 23. Teléfono 242.

SE HA extraviado una pluma estilográfica negra. Se gratificará a quien la entregue al Capitán Ayudante del Regimiento de Costa número 4.

"MANZANILLA POCHOLA"

Pruebe Ud. esta nueva manzanilla de Domecq

Decir Domecq, es decir calidad

# CEUTA

## NOTAS RELIGIOSAS

La Asociación de Hijas de María, recuerda por nuestro conducto a sus afiliadas, que, mañana día dos, la Misa de Comunión que se celebrará en la Iglesia de San Francisco, será a las ocho y media, y les ruega puntual asistencia.

## DENUNCIAS

Hamed Ben Krime Soiar ha denunciado ante la Comisaría de Investigación y Vigilancia que le han sustraído un macho cabrío valorado en unas 200 pesetas.

Giovani Mustafa denuncia a En carnación Molina Ríos por producirle lesiones leves al arrojarle una piedra.

## CLINICA DE URGENCIA

Por los facultativos de dicho centro fueron asistidas ayer las siguientes personas:

Isabel Rodríguez López, natural de Ceuta, de 28 años de edad, con do millo en Teniente Barragán, número 7, de contusión con erosiones en la cara, leve; Remedios Maese, natural de Ceuta de 22 años de edad, con do millo en la barriada España, número 37, de hemotisis, con pronóstico reservado; Alaman Liachi, natural de Tiguiza, de 20 años de edad, de herida punzante en el pulgar izquierdo, leve, salvo complicación; y Francisco Espinosa, natural de Ceuta, de 19 meses, de herida cortante de dos centímetros en la región mentoniana, leve.

## REGISTRO CIVIL

Nacimientos registrados ayer, 6; defunciones, 1; matrimonios, 1.

## VIAJEROS

Para Vigo salió ayer el comerciante don José María Morilla Benitez y para Algeciras el industrial don José Cañero García.

Ayer llegó a Ceuta procedente de Sanlúcar el comerciante don Aladro Cañada Moreno.

## PUBLICACIONES

Hemos recibido el primer número de la revista alemana DER ADLER, correspondiente a este año de 1941 y es evidentemente notable. En sus grandes páginas se inserta gran número de fotografías de palpitante actualidad, y su texto, una gran parte en español, es igualmente de gran amenidad e interés, pues da a conocer una serie de detalles de la lucha aérea entablada contra Inglaterra y que ciertamente sorprenden. Es, pues, este número de la revista DER ADLER, una superación con respecto a todos los anteriores, por la parte gráfica, y por su texto.

# AGENCIA RAMOS

Cervantes 17, (junto al Instituto)

1.200 plazas con 3.500 y 2.750 pesetas, de Celadores y Repartidores de Telégrafos. Exámenes en mayo. Para programa e instancias dirigirse a esta Agencia. Certifica dos todas clases. Gestiona todo documentos Marruecos y España. Necesitase corresponsales en Marruecos. Visite Agencia Ramos, Cervantes, 17.-Ceuta.



Cuando vuelva a haber CLORODONT en España no habrá disminuido ni el número de los amigos de este dentífrico ni su calidad siempre igual que es la base de su renombre mundial.

SERVICIO DE PUBLICIDAD FERNANDEZ • MADRID

## TEATRO CERVANTES

El próximo lunes 3 de Febrero y sobre el escenario de nuestro primer Coliseo, se anuncia la actuación de un notabilísimo espectáculo, de alta calidad, que nos llega precedido de los más ruidosos éxitos por España. Se trata de la Compañía de Comedietas y Estampas Hispano Sud-Americanas de la indiscutible estrella cañí: PACA ROMERO.

Este espectáculo debido a sus numerosos compromisos solo actuará el referido lunes, en funciones de tarde (a las 7) y de noche (a las 10), representando la comedieta: DE BROADWAY A ESPAÑA mediante una lujosa presentación y una formidable interpretación.

Integran el elenco de este Gran Espectáculo, la gentilísima estrella PACA ROMERO, la eminente estrella sud-americana GABY UBILLA, el genial caricato tan aplaudido por nuestro público PIRULETZ, los colosos de los bailes de fantasía y americanos JULI-ROMERO, el notable cuerpo de bailes SEIS IRIS, los ases de la guitarra Hawaiiana PORTELA Y LLORENS, la estrella de la canción VICTORIA DE MADRID, el bajarin gitano HEREDIA, y las lindas canzonetistas y bailarinas MARIBEL, LITA COBOS y CARMENCITA DE ALARCON. También forma parte del espectáculo en cuestión la notabilísima ORQUESTA IBERIA.

Apresúrese a encargar su localidad, pues como antes decimos la Compañía de Comedietas y Estampas Hispano Sud Americanas de PACA ROMERO, solo actuará en CERVANTES un día: EL LUNES 3.

## TINTAS Y CREMAS PARA EL CALZADO

De los mejores fabricantes.

"Perfumería Vicente Martínez"

Puente de la Almina, 6.

## Depositaria Especial de Hacienda. - Ceuta

COMISARIA LOCAL DEL SUBSIDIO

### Aviso

Se pone en conocimiento de todos los dueños de bares y establecimientos similares que, solo abonarán el arbitrio del Plato Único, las comidas y raciones servidas en los mismos.

Lo que se hace público por medio de este aviso a los efectos consiguientes.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 25 de Enero de 1941.

El Depositario Especial de Hacienda. - C. Calatayud. - Rubricado.

## JUNTA DE ECONOMIA, INDUSTRIA Y COMERCIO DE CEUTA

### AVISO

Se pone en conocimiento del público que a partir de HOY día 1.º de FEBRERO, podrán adquirir en todos los establecimientos del gremio de Comestibles (Ultramarinos, Comestibles y Abacerías) contra cupón número — QUINCE — de todos los carnets de racionamiento, MEDIO LITRO DE ACEITE DE OLIVA, a 2,30 Pts. la ración.

El plazo de validez de estos cupones terminará al cerrar los establecimientos el día 15 del actual.

Ceuta, 1.º de Febrero de 1941.

EL PRESIDENTE.

## Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria

COMISION INSPECTORA PROVINCIAL DE CEUTA

### Aviso

Existiendo en la Península, destinos vacantes de Encargados de surtidores de gasolina, que han de cubrirse por concurso entre Caballeros Mutilados, se pone en conocimiento de aquellos a quienes interese una de dichas plazas, para que se personen en las Oficinas de esta Comisión Inspectora, en el improrrogable plazo de treinta días a partir de la fecha del presente anuncio, donde se les informarán de la documentación que precisan presentar y demás datos sobre los mismos.

Ceuta 30 de Enero de 1941.

El Presidente.

# TETUAN

## ASAMBLEA LOCAL DE LA CRUZ ROJA ESPAÑOLA

Para conocimiento de todos y satisfacción de los donantes, la Asamblea Local de la Cruz Roja Española hace saber que la cantidad recaudada para el Aguinaldo del Soldado hospitalizado en esta plaza, se ha invertido en la forma siguiente:

Recaudado en dinero 14.802'00.

Entregado en mano a los enfermos (695 a razón de 15 pesetas uno) 10.425

En pasteles, tabaco, vino, licores etc. 1.342'80.

Donativo a las Hijas de la Caridad Enfermeras del Hospital 200.00.

Total 11.967'80.

Resto 2.334'20.

Por acuerdo de la Asamblea Local de la Cruz Roja, este sobrante se invertirá en adquirir una sillería de acero cromado o esmaltado y cómodas butacas para uso de los enfermos de la Clínica de Tuberculosos, a cuyo efecto se han comenzado las gestiones necesarias.

## Hospital Militar de Alcazarquivir

### ANUNCIO

Hasta las once horas del día 14 del mes de Febrero se admiten ofertas en la Dirección de este Hospital para la compra de artículos necesarios al mismo, cuyo detalle y condiciones se hallan expuesta al público en la tablilla anunciadora del Establecimiento. Alcazarquivir 27 de enero de 1941. El Capitán Secretario, (ilegible).

## Junta de Servicios Municipales de Tetuán

### AVISO

A disposición de quien debidamente documentado acredite su propiedad, se encuentra depositado en la Oficina de Policía Urbana, un monedero de cuero, hallado en la vía pública. Tetuán, 30 de Enero de 1941. El Secretario, R. Añino.

# Información de España

BILBAO, 31. — Para la construcción del aeropuerto de Vizcaya, van a ser destinados diez millones de pesetas, según ha comunicado el Gobernador civil a su llegada de Madrid. El proyecto de la construcción de una estación ferroviaria, también será informado esta semana por el Ministro de Obras Públicas. En Bilbao, se levantarán también varias barriadas de viviendas protegidas, con la aportación económica del Estado, el Ayuntamiento y la Diputación, cuyas dos últimas Corporaciones han votado ya los presupuestos correspondientes. En estas barriadas se construirán además de las viviendas protegidas, capillas, escuelas y un campo de deportes.

Este plan de construcción absorberá en su totalidad el paro obrero que es casi inexistente. — CIFRA.

MADRID, 31. — El comité de competición de la Federación Española de Fútbol, ha tomado en su reunión, diversos acuerdos referentes a imposición de multas y suspensión a varios jugadores pertenecientes a la Segunda y Tercera división. — CIFRA.

ZARAGOZA, 31. — El Comité Ejecutivo de la Federación Nacional de Muestras, ha acordado gestionar del Ministerio de Industria y Comercio, que se de preferencia a las facturaciones por ferrocarril destinadas a la Feria de Muestras. También se ha solicitado la implantación de tarifas especiales para los expositores. — CIFRA.

VIGO, 31. — Dos millones de pesetas serán empleados por el Ayuntamiento para la construcción de un

gran edificio destinado a Instituto de Enseñanza media. Se ha abierto un concurso nacional entre los arquitectos españoles para la presentación de proyectos. La cantidad destinada a esta obra procede del legado del filán tropo Policarpo Sanz, que legó su fortuna a Vigo. El medio millón sobrante de este legado, se destinan a la construcción de un Sanatorio. — CIFRA.

ZARAGOZA, 31. — El Colegio alemán ha celebrado la fiesta de la conmemoración del Movimiento Nacional socialista.

Asistieron las autoridades y jerarquías del Movimiento y el Cónsul de Italia. Los coros interpretaron canciones populares alemanas y el Director del Colegio pronunció un discurso. Al final se cantaron los himnos español, italiano y alemán. — CIFRA.

BILBAO, 31. — Catorce obreros procedentes de los pueblos de Lejoria, Erandio y otros de la margen derecha de la ría, que se dirigían a su trabajo a los talleres de la constructora naval, se apoderaron de una embarcación situada a unos dos kilómetros agua arriba. Apenas habían andado unos diez metros la embarcación, por la impericia de sus tripulantes zozobó, cayendo todos al agua. A pesar de la rapidez con que se lanzaron en socorro de los naufragos varios barcos el pánico que se apoderó de aquellos contribuyó a hacer el salvamento más difícil. Se ahogaron en total seis obreros. — CIFRA.

## Anuncie en EL FARO



Representante para Marruecos: EDUARDO OLLETA  
Apartado de Correo, número 103 - Tetuán

## COMUNICADOS OFICIALES DE GUERRA

### En Cirenaica las tropas italianas evacuan

Y se desplazan HACIA EL OESTE

# DERNA

#### ALEMAN

Berlin, 31. — El Alto mando de las fuerzas alemanas comunica:

"Un submarino ha hundido veinte mil toneladas. Los aviones de combate atacaron también ayer con bombas explosivas e incendiarias, en olas sucesivas, los objetivos de importancia desde el punto de vista militar de la capital británica. Temerarios ataques aislados efectuados desde escasa altura han sido dirigidos contra campos de concentración, campos de maniobras, posiciones de la defensa antiaérea, columnas motorizadas, instalaciones industriales y líneas ferroviarias del Sudeste de Inglaterra. En este ataque fueron arrojadas bombas de lleno sobre los aviones de bombardeo enemigos que se encontraban en el suelo, del tipo "Bristol Blenheim". Un depósito de municiones hizo explosión en un campo de maniobras en el Nordeste de Londres.

Las bombas lanzadas al Este de Cambridge, cerca de Nottingham han destruido talleres de fábricas. Un avión de combate alemán hundió al Este de Irlanda un mercante y otro navío más pequeño al Sur del estuario del Támesis.

Las baterías de largo alcance del Ejército alemán han continuado bombardeando los objetivos de importancia militar, situados en el Sudeste de Inglaterra.

No se han registrado incursiones aéreas enemigas sobre Alemania ni sobre el territorio ocupado. Los aviones alemanes han derribado sobre Dover, cinco aviones y otros siete sobre Londres. Un aparato alemán no ha regresado". — EFE.

#### INGLES

El Cairo, 31. — Comunicado del Cuartel General de las fuerzas británicas:

"En todos los frentes continúan las operaciones". — EFE.

#### GRIEGO

Atenas, 31. — Comunicado del Ministerio de Seguridad Pública:

"Calma en el interior del país". — EFE.

#### ITALIANO

Roma, 31. — Comunicado número 238 del Gran Cuartel General de las fuerzas italianas:

"Frente griego: Actividad de la artillería. Formaciones de bombarderos y cazas efectuaron eficaces acciones ofensivas contra puentes, carreteras y baterías enemigas.

Las tropas y columnas motorizadas fueron bombardeadas con bombas de pequeño calibre y ametralladas en vuelo de reconocimiento. Uno de nuestros aviones no ha regresado.

Cirenaica. — El Alto mando, con el fin de evitar el cerco de las posiciones de Derna, ordenó la evacuación de la ciudad y el desplazamiento

de las tropas hacia el Oeste. Desde este punto, nuestros destacamentos rompieron el ataque de las tropas australianas motorizadas.

Formaciones aéreas bombardearon los medios mecanizados de los ingleses. Nuestros cazas derribaron dos aviones enemigos. El adversario efectuó incursiones sobre una de las localidades de Cirenaica, produciendo seis muertos, algunos heridos y ligeros daños materiales.

Africa oriental. — En el curso de varios combates en el frente norte, hemos rechazado los ataques del enemigo al que fueron causadas pérdidas sensibles. Nuestras formaciones de bombardeo y caza han desarrollado una intensa actividad bombardeando baterías, tropas y medios mecanizados. Fue derribado un aparato tipo Gloster y otro avión inglés fué obligado a aterrizar en uno de nuestros campos. La tripulación fué hecha prisionera. Los aviones del Cuerpo aéreo alemán, bombardearon intensamente Suez y Asmaya". — EFE.

## DISPOSICIONES OFICIALES

### BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 31. — El "Boletín Oficial" del Estado, publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda. — Decreto por el que se autoriza la conversión de la Deuda del Majzen garantizada por el Estado español.

Orden para la ejecución de la Ley de reforma tributaria de 26 de diciembre de 1940, en cuanto a la adquisición de patentes autorizadas de la contribución industrial, en pueblos adoptados con arreglo al Decreto de 23 de noviembre de 1939.

Gobernación. — Orden por la que se dispone quede en suspenso la concesión de licencias, sin sueldo, para asuntos propios y la excedencia voluntaria, a los funcionarios de Telégrafos, hasta nueva orden.

Trabajo. — Orden por la que se establecen normas para la organización obligatoria, de economatos, por las empresas.

En las empresas que determine este Ministerio será obligatoria la organización de economatos que atiendan al suministro y venta de artículos de los más usuales y necesarios a los trabajadores y sus familiares.

La organización correrá a cargo de la empresa, que subvencionará cuantos gastos se originen en relación del local, personal administrativo o de ven-

## Esta tarde se inaugura en Madrid la EXPOSICION DE ARTESANADO MARROQUI

### Figurarán en ella algunos trabajos hechos en Ceuta

Madrid, 31. — La exposición de artesanía marroquí, se inaugurará mañana por la tarde en el Salón de la Asociación de la Prensa, organizada por la Jefatura Nacional de Artesanía de la C. N. S.

Se expondrán interesantes trabajos de los españoles y musulmanes de las zonas de Melilla, Ceuta, Tetuán y Xauen. Estos trabajos ya figuraron en la exposición celebrada el 18 de Julio del pasado año en la Fiesta de Exaltación del trabajo, celebrada en Tetuán.

Los salones donde se celebra la exposición en la Asociación de la Prensa, están decorados al estilo marroquí y de sus paredes pende un retrato de

S. A. I. el Jalifa y las banderas y emblemas marroquíes, la bandera nacional y la del Movimiento. La guardia jalifiana dará guardia de honor permanente durante los días que dure la exposición.

Se podrán admirar en ella, mármoles diversos, figuras musulmanas, copias fidelísimas de los célebres bordados de Fez, un altar musulmán; con juntos de algunas gummies y del correa de los caballeros moros, célebres arcaes, ajuares de novias, con un gran espejo y un bonito pevetero y en fin, todo cuanto representa y en cierra el arte musulmán en sus muchos y varios estilos. — CIFRA.

ta, transporte y material de consumo.

Los precios de venta en los economatos serán los señalados como oficiales de tasa, en la provincia, para comerciantes mayoristas. — CIFRA.

### BOLETIN OFICIAL DEL EJERCITO

Madrid, 31. — El "Diario Oficial" del Ministerio del Ejército, publica hoy las siguientes disposiciones:

Las Reales Ordenes del 11 de enero de 1909 y 30 de mayo de 1910, en que se dispone que las hojas de servicios y de hechos, de los Jefes y Oficiales, destinados en comisión, en centros o dependencias o en cualquier Cuerpo o unidad del Ejército, se considerarán ampliadas, haciéndolas extensivas a todos aquellos que presten servicio como agregados.

Se destina para cubrir una vacante de su empleo, en el Consejo Superior de Justicia Militar, al Capitán de Corbeta de la escala complementaria don Rafael Aguilar Ojeda

Relación de destinos de jefes y Oficiales de Infantería, de provisión normal, a diversas unidades del arma. Retiros y ascensos del personal de Infantería.

Ascensos y destinos del personal de Artillería.

Se anuncia concurso para cubrir dos vacantes de Teniente Coronel y Comandante de Ingenieros en el Servicio de Colonias penitenciarias y dos de Comandantes y varias de Capitán y Subalternos, en el Centro de Transmisiones.

Destinos del personal de Ingenieros y de los cuerpos subalternos de Ingenieros, a extinguir. Destinos de provisión normal y de libre elección de personal de Intendencia.

Se conceden premios de efectividad a personal de Intervención. Licenciamiento de seis Tenientes médicos de Sanidad Militar. Se concede destinos a varios Capellanes del Cuerpo eclesiástico.

Se declaran aptos para el ascenso a numerosos Jefes y Oficiales de distintas armas. Extensa relación de ascensos por méritos de guerra de Brigadas, Sargentos y Cabos de varias armas, de la Guardia Civil y de Seguridad y Asalto.

Personal civil, comprendido en extensa relación, a quien se concede la Medalla de Sufrimientos por la Patria. Se dictan instrucciones para el transporte militar, que se clasifica en preferente, de urgencia y muy urgente. Extensísima relación de personal a quien ha sido concedido el ingreso en la Guardia Civil. — CIFRA.

## ULTIMA HORA

ROMA, 31. — Con motivo del cuarenta aniversario de la muerte de Verdi se ha celebrado una representación de gala de "La Traviata", en la Opera Real de Roma. — EFE.

—BERLIN, 31. — Un avión de bombardeo alemán de larga distancia ha conseguido poco antes del mediodía, de hoy, hundir a un barco de cinco mil toneladas, a ciento cincuenta kilómetros, al Oeste de las islas Hébridias y una hora más tarde a un vapor de cuatro mil toneladas a cuatrocientos kilómetros de la costa escocesa. Los dos barcos fueron alcanzados por las bombas tan eficazmente que ambos se hundieron poco tiempo después. — EFE.

—LONDRES, 31. — El redactor militar de la Agencia Reuter dice que la resistencia de las tropas italianas en Derna, ha sido más fuerte que en otros puntos. — EFE.

—ROMA, 31. — Los Ministros de Comunicaciones y Comercio Exterior, marcharán al frente como oficiales voluntarios.

Como se sabe, cinco ministros italianos, entre ellos el Conde Ciano se encuentran ya al mando de unidades militares. — EFE.

—ROMA, 31. — A propuesta del Duque, el Rey Emperador ha designado Ministro de Estado, al General Dull Olio, que fué Secretario de Estado durante la Gran Guerra. — EFE.

—BERLIN, 31. — El teniente coronel de Estado Mayor de la aviación, Hardinghausen, que acaba de ser condecorado por el Führer con las hojas de roble de la Cruz de Caballero de la Cruz de Hierro, ha destruido con su avión de combate, veinte navíos mercantes con un desplazamiento total de cien mil toneladas. — EFE.

—FRANCFORT, 31. — El Profesor Scheer ha dado una conferencia en esta capital en la cual ha expuesto los extraordinarios resultados que ha obtenido en su lucha contra el raquitismo. Afirmó entre otras cosas que la leche expuesta durante medio minuto a la acción de los rayos ultravioleta, había dado resultados maravillosos pues no se había registrado ni un solo caso de raquitismo entre ocho mil niños de pecho alimentados con ella. — EFE.

NUEVA YORK, 31. — El Ejército norteamericano solo tiene 650 aviones de bombardeo, todos ellos de tipo antiguo, ha declarado el Secretario de Guerra, Simpson, ante la Comisión de Negocios Extranjeros, según una información del "New York Times". — EFE.

—LONDRES, 31. — El enviado especial del Presidente Roosevelt, Hopkins ha sido recibido por el Rey Haakon de Noruega. El Monarca noruego recibió también al ex presidente de Checoslovaquia, Benes. — EFE.

—BUCAREST, 31. — El Gobierno ha nombrado por Decreto a los nuevos Rectores de las Universidades rumanas. — EFE.

## Willkie HA IDO AL "Rincón del Infierno"

Londres, 31. — Willkie ha visitado la costa sudeste de Inglaterra y especialmente Dover, cuya situación fronteriza, frente a las baterías alemanas de largo alcance y los numerosos ataques aéreos sufridos, le han valido el sobrenombre de "Rincón del Infierno".

En su visita tuvo ocasión de ob-

servar el funcionamiento de las baterías de costa. También visitó el Castillo, donde almorzó los edificios destruidos en la ciudad y las defensas militares del litoral.

Le acompañaba en su excursión el Vicealmirante Ramdsey, Comandante militar de la región. — EFE.

**Tiempo probable:** En toda la Península tiempo desapacible, cielo nuboso, viento racheado de la región del Oeste, algunos chubascos. En la región de Cantabria, Cataluña, Levante y cuenca del Ebro, empeorará el tiempo. Marejada en todas nuestras costas, con tendencia a empeorar el mar en Cantabria.